

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: ONU Derechos Humanos participa en audiencia pública de la Comisión de Derechos Humanos del Senado

4 de julio de 2024



1. BLU RADIO: ONU DDHH ha recibido 94 denuncias por homicidios de líderes en Colombia este año. <https://www.bluradio.com/nacion/onu-ddhh-ha-recibido-94-denuncias-por-homicidios-de-lideres-en-colombia-este-ano-rg10>

Las agencias de la ONU revelaron ante el Congreso de la República un complejo panorama humanitario en Colombia durante los últimos meses.

Este jueves 4 de julio, se realizó una audiencia pública en la Comisión Quinta del Senado en la que algunas agencias de Naciones Unidas compartieron datos y cifras sobre la situación humanitaria en Colombia durante el 2023 y los primeros meses del 2024. Carlos de la Torre, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos, se refirió a los impactos del conflicto en las comunidades, pues a finales del 2023 al menos 534 municipios se vieron afectados por la violencia. Pero además, entre enero y junio del 2024, la oficina de la ONU para los Derechos Humanos ha recibido 94 denuncias sobre homicidios de líderes sociales y 38 denuncias sobre masacres.

"Hay distintos esquemas de querer ejercer un control, un poder y una gobernanza en los territorios a partir del control de las conductas con manuales de convivencia que se imponen en las comunidades y que implican restricciones a libertades y derechos

fundamentales como la libertad de circulación, a partir de retenes y controles en los movimientos, a partir de horarios específicos y restricciones a la libertad de expresión", explicó Carlos de la Torre, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos.

Por su parte, la Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios reveló que desde el 2023 y hasta el día de hoy se han registrado 342 eventos de confinamiento o desplazamiento en Colombia. Es decir, que cada dos días se está presentando una emergencia. Durante el 2023, en este mismo periodo, al menos 54.100 personas se vieron afectadas por confinamiento o desplazamiento, pero en este año ya vamos 122.000 afectados.

Sobre los desplazamientos individuales Claudia Rodríguez, representante de OCHA, explicó que las personas "salen con miedo, hay amenazas y no declaran, siempre hay un rezago en las declaraciones de los individuales y de hecho empezamos a ver tendencias de que hay menos desplazamientos masivos porque la gente sale gota a gota para invisibilizar el fenómeno y hay situaciones donde sabemos que hay comunidades enteras, lo que llamamos comunidades fantasmas, donde ya no hay población y que ha salido gota a gota y de forma que ni siquiera se ha registrado".

Además, los departamentos de Nariño, Cauca, Valle del Cauca y Chocó representan el 70 % de los desplazamientos masivos y confinamientos en los últimos 18 meses, según cifras de la Agencia de la ONU para los Refugiados, ACNUR.

"En los últimos 18 meses hemos tenido 352 afectaciones al acceso humanitario, ¿Qué significa esto?, que hay amenazas contra el personal humanitario, también hay restricciones o interferencias a las misiones y también hay presencia de minas antipersonales; todas esas son restricciones al acceso humanitario", explicó Mathew Brook, representante de ACNUR.

2. LA RAZÓN.CO: En 2024 ONU DDHH ha recibido 94 denuncias por homicidios de líderes en Colombia. <https://larazon.co/nacion/en-2024-onu-ddhh-ha-recibido-94-denuncias-por-homicidios-de-lideres-en-colombia/>

El jueves 4 de julio de 2024, se llevó a cabo una audiencia pública en la Comisión Quinta del Senado de Colombia, donde diversas agencias de Naciones Unidas expusieron la crítica situación humanitaria del país durante 2023 y los primeros meses de 2024. Carlos de la Torre, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos, destacó que, para finales de 2023, la violencia afectó a 534 municipios. Además, en el primer semestre de 2024, su oficina ha recibido 94 denuncias de homicidios de líderes sociales y 38 denuncias de masacres.

De la Torre explicó que en diversas regiones se han implementado esquemas de control y gobernanza que restringen libertades y derechos fundamentales. Estos incluyen retenes, controles de movimiento, horarios específicos y restricciones a la libertad de expresión, todos ellos impuestos por manuales de convivencia.

La Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) informó que desde 2023 se han registrado 342 eventos de confinamiento o desplazamiento en Colombia, afectando a 54.100 personas ese año. En lo que va de 2024, ya se han visto afectadas 122.000 personas. Claudia Rodríguez, representante de OCHA, señaló que muchos desplazamientos no se registran debido al miedo y las amenazas, resultando en comunidades que se vacían gradualmente.

Los departamentos de Nariño, Cauca, Valle del Cauca y Chocó representan el 70% de los desplazamientos masivos y confinamientos en los últimos 18 meses, según ACNUR.

Mathew Brook, representante de esta agencia, mencionó que en el mismo período se han reportado 352 restricciones al acceso humanitario, incluyendo amenazas contra el personal humanitario, interferencias en misiones y la presencia de minas antipersonales.

3. DIARIO LA LIBERTAD: ONU DDHH ha recibido 94 denuncias por homicidios de líderes en Colombia. <https://diariolalibertad.com/sitio/2024/07/04/onu-ddhh-ha-recibido-94-denuncias-por-homicidios-de-lideres-en-colombia/>

Este jueves 4 de julio, se realizó una audiencia pública en la Comisión Quinta del Senado en la que algunas agencias de Naciones Unidas compartieron datos y cifras sobre la situación humanitaria en Colombia durante el 2023 y los primeros meses del 2024.

Carlos de la Torre, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos, se refirió a los impactos del conflicto en las comunidades, pues a finales del 2023 al menos 534 municipios se vieron afectados por la violencia.

Pero además, entre enero y junio del 2024, la oficina de la ONU para los Derechos Humanos ha recibido 94 denuncias sobre homicidios de líderes sociales y 38 denuncias sobre masacres.

«Hay distintos esquemas de querer ejercer un control, un poder y una gobernanza en los territorios a partir del control de las conductas con manuales de convivencia que se imponen en las comunidades y que implican restricciones a libertades y derechos fundamentales como la libertad de circulación, a partir de retenes y controles en los movimientos, a partir de horarios específicos y restricciones a la libertad de expresión», explicó Carlos de la Torre, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos.